

INTERCULTURALIDAD.

Interculturalidad significa una relación entre varias culturas diferentes que comparten el mismo entorno, que se realiza con respeto y horizontalidad. Es decir, que ninguna se pone arriba o por debajo de la otra. En esta relación intercultural, se pretende que personas de culturas diferentes, puedan entenderse mutuamente, comprendiendo la forma de percibir la realidad y el mundo de la otras u otros. De esta manera se facilita la apertura para ser escuchado y enriquecerse con las ideas de los demás.

- La perspectiva intercultural es un enfoque teórico-político que pretende ver en la diversidad no una problemática sino un campo de experimentación y resolución de problemáticas humanas y ambientales.
- No supone solo reconocer la diversidad, sino fomentarla para multiplicar las líneas de problematización-resolución cultural que sirva como núcleo para un diálogo intercultural en la mejora de las condiciones de existencia de los seres humanos y su entorno.
- Implica desarrollar no sólo programas de intervención/participación, sino también de formación que facilite la equidad cognitiva y el reconocimiento de principios de autoridad crítica.

La interculturalidad implica, una relación donde varios grupos de Poblaciones culturales diferentes, conviven y se relacionan compartiendo

INTERCULTURALIDAD.

Espacios territoriales, lingüísticos y jurídicos. Sin embargo, a diferencia de La multiculturalidad, donde un grupo cultural mantiene una hegemonía Sobre las demás poblaciones, en las relaciones interculturales existe la Disposición del reconocimiento a partir del ejercicio de derechos, no como Concesión ni claudicación de los privilegios de un grupo ante otro, sino Como el marco para potenciar relaciones hacia la convivencia social.

La interculturalidad es un marco que se inclina hacia el respeto y Horizontalidad, sin pretender que una población, con toda su carga de Elementos culturales, se ponga por encima o debajo de la otra u otras. En Esta relación intercultural, se quiere favorecer que las personas de Culturas diferentes se puedan entender mutuamente, comprendiendo la Forma de percibir la realidad y el mundo, facilitando o promoviendo, la Apertura para la escucha y el enriquecimiento hacia los mutuos espacios De la relación.

En el caso de las instituciones de Salud, se cuestiona por los usuarios de los Servicios la falta de sensibilidad, escucha y respeto en el trato recibido de Parte de los prestadores de salud, el no respeto a la privacidad, el Menosprecio de sus opiniones y la desinformación de que son objeto, Aspectos que terminan por incidir en la satisfacción que reciben del Servicio y de la atención del personal. Esto influye en el desapego a las Indicaciones médicas, una incidencia mayor de abandono de los Tratamientos y en resistencia al uso de los servicios que, en casos Extremos, ha llegado a la confrontación y al choque cultural.

Por todo lo anterior, los principios de la interculturalidad entendida como Un proceso de interacción entre personas, permiten fortalecer la identidad

INTERCULTURALIDAD.

Propia, la autoestima, la valoración de la diversidad y las diferencias,